

AUTOUR DE PRIVAS

SAINT-VINCENT-DE-BARRÈS |

Projet éolien : des habitants bâillonnés pour obtenir une rencontre avec EDF

Tous bâillonnés devant la mairie, les membres de l'association pour la Sauvegarde du Barrès étaient en colère, mardi soir. Ils voulaient obtenir un rendez-vous collectif avec EDF énergies nouvelles. L'entreprise tenait une permanence à la mairie pour recevoir, un par un, et pendant 30 minutes, un maximum des habitants qui avaient des questions sur le projet éolien. L'entreprise envisage d'installer 8 éoliennes sur la crête entre Saint-Vincent-de-Barrès et Cruas. L'association pour la Sauvegarde du Barrès a été créée pour protester.

« Nous n'avons pas le droit de prendre rendez-vous avec EDF, ils ont essayé de limiter l'accès aux membres de l'association », a commenté Christine Lallemand, la présidente. Si certains ont obtenu un entretien (lire ci-contre), la majorité des membres étaient outrés de cette manière de faire. « Vous imaginez une per-

sonne seule face à six experts. C'est un tribunal ! Ce n'est pas de l'information mais de la désinformation », a lancé Isalyne Le Moing, trésorière de l'association. C'est donc à quarante qu'ils ont décidé de faire le forcing pour obtenir un entretien.

« C'est une mascarade »

Retranchés en salle des mariages, les représentants d'EDF ont tout d'abord refusé de laisser entrer les habitants. « Vous n'aviez pas rendez-vous. Nous ne pouvons pas vous recevoir. Si vous rentrez, on arrête les entretiens », a lancé l'un d'eux.

Devant la pression et au bout de plusieurs minutes de négociations, EDF a accepté de recevoir, 6, 8 puis dix membres de l'association avant d'accepter de laisser entrer l'assemblée entière. « Vous êtes surexcités. Si le ton monte pendant la réunion, on arrête tout », ont-ils prévenu. La durée proposée était de 30



Les membres de l'association pour la Sauvegarde du Barrès estiment qu'ils n'ont pas pu rencontrer EDF. Ils se sont rendus bâillonnés à la permanence.

minutes. Une contrainte supplémentaire refusée par l'association de Sauvegarde du Barrès. « Ce projet va impacter notre vie. Il mérite plus que 30 minutes », a expliqué Isalyne Du Moing. « Nous voulons une concertation, nous voulons discuter et nous voulons des réponses », a résumé la présidente de l'association. « Ils ont bien voulu nous recevoir pour ne pas qu'on dise le contraire mais c'est une mascarade. »

Du côté d'EDF Énergies nouvelles, impossible d'obtenir une réaction. Les membres de l'entreprise présents « n'étaient pas habilités à s'exprimer dans la presse », ni à recevoir les journalistes, ni les membres de l'association.

Laure FUMAS

Michel a été reçu mais n'a pas été convaincu

Il fait partie de la quinzaine de personnes qui a pu rencontrer les représentants d'EDF énergies nouvelles pour parler du projet. « Je suis un ancien d'EDF et je ne comprends pas l'utilité des éoliennes. Pour réduire l'empreinte carbone ? Le nucléaire n'en produit pas, ni l'hydraulique », explique Michel Auberger. Connaisseur et habitant de Saint-Vincent-de-Barrès, il aurait aimé connaître les résultats de l'étude de vent. « Il n'y en a pas beaucoup, je crois. Mais ils ont refusé de me donner les chiffres. Sur sa publicité, EDF énergies nouvelles annonce que les éoliennes produiraient la consommation électrique domestique, chauffage inclus, de 40 000 habitants, selon mes calculs ce serait

14 000 personnes. » Michel Auberger est membre de l'association pour la Sauvegarde du Barrès pour toutes ces raisons. Et peut-être la principale : sa maison serait à quelques centaines de mètres des installations. Une inquiétude partagée par un autre habitant qui a préféré rester anonyme. « J'ai pris rendez-vous car je souhaitais connaître la position des éoliennes par rapport à ma maison. Elles seraient assez loin. » Il estime avoir été « bien renseigné » sur les impacts visuels et acoustiques des éoliennes mais ne souhaite pas que le projet aboutisse. « C'est un cadre de vie que nous avons choisi. On a déjà une centrale nucléaire et des lignes haute

LF.



Michel Auberger a eu un rendez-vous mardi matin avec les représentants d'EDF énergies nouvelles.

L'INFO EN +

UNE PÉTITION EN LIGNE

Sur le site change.org, l'association pour la sauvegarde du Barrès a mis en ligne une pétition « Sauvegardons la forêt du Barrès en Ardèche Protégeons la santé de plus de 3 700 personnes Un territoire entier menacé par un parc industriel éolien décidé sans aucune concertation préalable avec la population. »

Publiée hier, la pétition a recueilli 45 signatures pour l'instant. La pétition sera adressée au préfet par l'intermédiaire du commissaire enquêteur au moment de l'enquête publique.



Une quarantaine de membres de l'association ont protesté pour obtenir un entretien avec les représentants d'EDF énergies nouvelles.

LOCALE EXPRESS

SAINT-VINCENT-DE-BARRÈS

Un chèque pour le Téléthon

Des marionnettes pour Noël

